



Aceleran para hoy jornada de 40 horas

MAYOLO LÓPEZ

En el Senado de la República avanzó por unanimidad, en comisiones, el dictamen de la jornada laboral de 40 horas, que se aplicaría de forma gradual hasta 2030, con un día de descanso por cada seis de trabajo.

Aunque inicialmente la Oposición se quejó de la propuesta, a la postre terminó

respaldando el dictamen, que pasará mañana al pleno para su debate y aprobación.

El dictamen avalado por las comisiones aumenta el tiempo de la jornada extraordinaria, de 9 a 12 horas.

Por Movimiento Ciudadano (MC), la senadora Alejandra Barrales había propuesto que se leyera un desplegado hecho público por las organizaciones sindicales,

Previsión Social; y de Estudios Legislativos

10 de febrero, 2026



Alfredo Moreno

■ El dictamen para reducir la jornada laboral avanzó ayer en comisiones y hoy se debate en el pleno del Senado.

en el que quedaba de manifiesto su desacuerdo con que sólo se establezca un día de descanso y no dos, amén de que llamaban a diálogo.

Al final, se determinó que el desplegado fuese leído tras la votación.

En tanto, frente al Sena-

do, los colectivos y organizaciones sindicales se opusieron a que la reducción a 40 horas termine de aplicarse hasta el 2030.

Ignora Morena desplegado

Eluden postura de trabajadores

Llaman a un diálogo para reforma laboral que permita semana de 40 horas

MAYOLO LÓPEZ

En el penúltimo tramo de la ruta que lleva a la jornada laboral de las 40 horas, la aprobación en comisiones del dictamen, Morena escamotéó ayer la lectura de un desplegado con cuestionamientos puntuales del sector obrero-sindical a la reforma impulsada por el Gobierno federal.

Con excepción de la CATEM, las agrupaciones obreras más fuertes dejaron por

sentado su rechazo a que el cambio en la ley que presume la 4T conceda sólo un día de descanso por seis de trabajo.

La senadora emecista Alejandra Barrales reclamó ante las Comisiones de Estudios Legislativos, del Trabajo y de Puntos Constitucionales que se leyera el desplegado, pero los presidentes de esas instancias se rehusaron, aunque llegaron a conceder que se mencionara sólo hasta después de la votación, consumada la aprobación por unanimidad.

El desplegado fue suscrito por la CTM, la CROC, el STUNAM y la COCEM, en-

tre otras agrupaciones, cuyos dirigentes dijeron reconocer “como un avance” la jornada de 40 horas, la prohibición de disminuir salarios y prestaciones, y la restricción del trabajo extraordinario para personas menores de 18 años.

“Estos elementos responden a una demanda histórica del movimiento sindical y constituyen una base relevante para transformar el mundo del trabajo. La reducción de la jornada deberá servir para mejorar la salud, el bienestar, la productividad y la calidad de vida de los trabajadores”, señalaron.

En el tercer párrafo, los sindicalistas advirtieron que

“el diseño propuesto” podría debilitar “la reducción efectiva del trabajo. Se mantiene el esquema de seis días de labor por uno de descanso, sin avanzar hacia el modelo de cinco por dos con pago de 56”.

“Además”, indicaron, “el mecanismo de implementación gradual difiere el pleno goce de la jornada de 40 horas hasta 2030, postergando una aspiración de millones de trabajadores”.

Expresaron su preocupación por la redefinición de la jornada al sustituir “estar a disposición del empleador” por “desarrollar actividades subordinadas”, lo que puede generar interpretaciones restrictivas y excluir tiempos de guardia, espera o disponibilidad históricamente reconocidos como trabajo efectivo, lo que podría propiciar controversias y facilitar el subregistro del tiempo laboral.

Los representantes obreros consideraron que “el rediseño de las horas extraordinarias y la posibilidad de jornadas combinadas de hasta 12 horas diarias abren espacio a la normalización de ex-



tensiones de jornada contrarias al espíritu de la reforma".

En el exhorto, que no fue tomado en cuenta por Morena, llamaron al Congreso de la Unión para abrir un proceso de diálogo social amplio, plural y vinculante, en el que la voz de las organizaciones sindicales sea escuchada de manera sustantiva, con el acompañamiento de instancias especializadas como la OIT.

El llamado no encontró eco en Morena. Lo más que concedió fue la lectura a des tiempo del desplegado, sólo hasta que el controvertido dictamen ya había sido aprobado, eso sí, por unanimidad.



■ El proyecto de reforma para establecer 40 horas laborales fue avalado por unanimidad en comisiones del Senado.